

時には直に会って話さなると

こないだ、東京に用事があって行ったら、東京駅が空いてました。人が、あまりおらなかつたんです。

新型コロナウイルスのせいで、人が移動せえへんようになってます。

時差出勤やテレワークが、呼びかけられています。この際、働き方を考えるきっかけにすればいい、と言う声もありますなあ。確かに満員電車が揺られて、同じ時間に同じ場所に通勤する必要はないのかもしれませんが。

知り合いの会社では、早々と自宅待機にしたところもありました。東京では電車が朝六時ごろが混んできるとい話も聞きました。

まあ。パソコンでのメールやデータ送りと電話、それにテレビで会議ができれば、とりあえずは用が足りるのでしょけれど、営業なんかはどうでしょう。

直接、対面しなくて、こまやかな打ち合わせができるとは、とても思えませんわ。

同じ言葉でも、言う人の態度や表情で違うもんです。

そんな微妙なことは、会わないとわかりません。それやうでも、このころはメールばかりが多くなったと感じてます。

新型コロナウィルスがきっかけで、いろいろな生き方を考え

るようになったのは、日本人にとって、「災い転じて福となす」機会なのかもしれません。

そやけど、やっぱり時には、直に人に会ってとことん話さないけません。

早ようそんな日が戻ってくるように、みんなでがんばらないと、いけませんなあ。

**海外の人をより呼び寄せようという話を
東京で耳にしました**

そんなこんなで、今は海外からの入国も、制限されていますけど、それは、新型コロナウイルスが猛威を振るってる時期やからです。

こんなときですが、長期的には、インバウンドやなくて、ビジネスで海外の人を、より呼び寄せようという話を、東京で耳にしました。

例えばインド人です。みなさん、ようご存知のように、インドという国は、いろんな顔を持った国です。宗教の対立や、廃止されたとはいえ、カースト制度という親代々の階層にしばらくたむずかしさもあるようです。

しかし一方、IT関係の技術者も多いそうです。不思議な国



◎(株)アオキ取締役会長

青木 豊彦

(あおき・とよひこ)



1945年大阪府生まれ。1997年(株)アオキは航空機メーカーのボーイング社の認定工場に。また東大の技術力を生かし、人工衛星「まいど1号」を開発、2009年に打ち上げ成功。その後無人垂直飛行機「AKITU」も開発に成功した。2014年4月、国立和歌山大学客員教授に就任。2016年には大阪市立大学学長特別顧問に就任。現在は(一財)ものづくり医療コンソーシアムの理事としても活躍中。

やね。

「数学の先生に聞いたことがあるんですが、インド人は九九やのうて、一九×一九まで二けたの暗算ができるそうです。

IT技術者の多いのは、そんな数学に強いことかに加えて、そもそもIT産業は、青木さんが言っていましたカースト制度を廃止した後にできた産業やから、出身にとらわれない、ということも理由の一つらしいです」と東京のおっちゃん。

なるほどねえ。

そんなインド人に来てもらって、日本で戦力として育てようというんですか。

僕等は自分でモノづくりをしようと、思ってたけど、発想が違いますなあ。いい悪いは別として……。

これからは、営業もモノづくりも変わっていくのかもしれない。基本は人間同士、人間がかかわることやというのは、変わらないと思うんですけど。

「漁師になろう」という募集に 若い人が応募しました

東京でもう一つ聞いた面白い話は、若者のことです。

近頃、若者が一次産業に行ってるという話です。

つまり、農業や漁業ですか。そんな方向に動いてるとは、僕等二次産業の工業関係者としては驚きです。

都会へ都会へ、と若者が職求めて出て行った高度成長の時代から、山や海に若者が戻って行くいうのは、自然相手の仕事に魅力を感じてるんでしょうか。テレビで見ましたが、ホーム

(提供：時事)



●インドのシリコンバレーと言われるバンガロールの街

ページで「漁師になろう!」という募集に、若い人が応募して、漁師になってました。

そんな若者たちが、まさかスキヤクワを使って、農業やるわけじゃないでしょう。それこそ、GPS使ったトラクターで畑を耕したり、ドローン使って作物の生育を調べたりする人

も多いと思います。

そこらに僕等、二次産業と手を組めること、が十分あると思えます。

若者と言えば、僕には、大学行かずに勉強して投資家になった若い友人もいます。その人はスマホ一台で、いろいろ勉強したと言っていました。ホンマに今の人は多様化してるねえ。

今回のコロナウイルス流行のおかげで、益々、仕事の仕方が変わって来るかもしれません。

そやけど、ホンマに早よう、元に戻ってほしいですなあ。しゃべる会合もなくなつたし。ゴルフやってもなあ。

やはり忙しい時間を裂いてやるから楽しいんやね。ゴルフは。